
Discurso de inicio de las sesiones legislativas – 11 de marzo de 2024 

Al Intendente en uso de Licencia, Dr. Oscar Flores Ferrando; 

Al Presidente del Honorable Concejo Deliberante de General Deheza, Sr. Miguel Marengo; 

A los Concejales, Sras. Sofía Alcibar, Susana Bertero, Alicia Flores y Romina Zabala y Sres. Lelio Dedominici y 

Sergio Giraudo; 

A los miembros del Tribunal de Cuentas, como así también del Departamento Ejecutivo Municipal, aquí junto 

a nosotros;  

A los ciudadanos de nuestra querida General Deheza, presentes hoy, y a quienes siguen este acto inaugural 

a través de los distintos medios de comunicación, verdaderos destinatarios de todo el denodado trabajo que 

se llevará a cabo, buenas noches.  

 

Es un honor para mí inaugurar este nuevo periodo de sesiones ordinarias del HCD de nuestra ciudad, el 

número 86 desde la creación del gobierno municipal.  

Nos encontramos hoy, a más de 130 años de la fundación oficial de nuestra localidad, y después de cuatro 

décadas de democracia, en un momento muy delicado para la sociedad argentina. El actual presidente se 

manifestó hace apenas unos días acerca de la gravedad de la situación económica, social y política por la que 

atravesamos; la palabra crisis resonó en varias oportunidades en su discurso. Pero como he mencionado en 

otra ocasión, creo que las crisis son oportunidades de crecimiento, de desarrollo, de poner en juego lo mejor 

de cada uno de nosotros en pro del bien común, tanto de manera individual como institucional.  

Creo firmemente que La democracia no es el silencio, sino la claridad con la que se exponen los problemas 

y la existencia de medios para resolverlos. Es por esto que los dehezinos debemos sentirnos honrados, ya 

que hemos aprendido a solidarizarnos y a atravesar caminos difíciles en tiempos de dificultad.  

Iniciamos este nuevo año confiados en que podremos sortear dificultades, comprendiendo que el dialogo, 

el trabajo conjunto y la puesta en práctica de las habilidades de cada uno serán indispensables para el logro 

de estos objetivos. En palabras del Dr. Alfonsín, al inicio de su mandato en el regreso a la vida democrática: 

El diálogo constituye una empresa difícil, pero es tan urgente como indispensable. Sin la existencia de un 

verdadero diálogo, serían insostenibles el orden y la paz. Estamos seguros de que la opinión pública y el 

conjunto de la ciudadanía desean una paz interior que asegure posibilidades para la búsqueda de mayor 

libertad, con mayor seguridad y mayor bienestar. En mis propias palabras, unidad de trabajo en medio de la 

diversidad de pensamientos.  

En estos tiempos especiales que nos corresponden vivir, queremos tener muy en cuenta a cada uno de 

nuestros vecinos. Por ello, y con el propósito de contribuir a una mejor calidad de vida, se está trabajando 

en las diferentes áreas con el propósito de promover y articular políticas y acciones para el desarrollo social 

de la población excluida de sus oportunidades básicas, contribuir a mejorar sus condiciones de vida, 

acompañando a quienes hoy son vulnerables a fin de mejorar dignamente sus condiciones de vida e 

integrarla a la actividad productiva, propiciando una sociedad inclusiva y equitativa con desarrollo humano 

sostenible. Se continuará implementando la formación continua de equipos profesionales municipales, 

organismos públicos y privados con relación a la promoción y protección de derechos y perspectiva de 

género, propiciando espacios de participación ciudadana y educativa que integren a los diversos actores 

locales intervinientes con dicha población, mediante talleres y jornadas. Asimismo, se continuará dando 

atención y seguimiento de situaciones complejas, donde se encuentren vulnerados los derechos básicos de 

niñas, niños y adolescentes. 
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También se aborda el cuidado de nuestros adultos mayores, promoviendo para ellos una vida plena, 

independiente y autónoma fundada en la salud, seguridad, integración y participación. Los ejes de trabajo 

implican tanto un abordaje asistencial de manera individual y otro preventivo, comunitario y recreativo. 

Diferentes acciones vinculadas a actividades recreativas, de actividad física y memoria, se llevan a cabo en 

los Hogares destinados al cuidado de nuestros adultos mayores. También se trabajará en la formación de 

aquellas personas que atienden a esta población, entendiendo que esta actividad no debe quedar al azar, 

sino con una formación efectiva.  

Otro ámbito de trabajo hace referencia a nuestros vecinos que sufren alguna discapacidad. Por ello, se 

promueve la continuidad de actividades de promoción, educación, rehabilitación, accesibilidad, autonomía 

y participación social para la persona con discapacidad y su familia. El paradigma de la “Autonomía Personal” 

procura brindar a estas personas con limitaciones los apoyos que necesitan para que puedan tener la vida 

que desean. 

Actualmente, se brinda ayuda económica a través de asistencia alimentaria, útiles y becas a estudiantes 

de todos los niveles de formación, como así también el desarrollo de programas tales como PROCORDIA, 

MÁS LECHE MÁS PROTEINA, INCLUIR SALUD ITS, ORIS RIO CUARTO Y EN RED. 

El flagelo mundial que supone el consumo de sustancias ilegales es, como todos sabemos, un problema 

instalado en nuestra sociedad. A través del Centro Asistencial de Adicciones General Deheza –en vinculación 

con el programa provincial, RAAC– se trabaja a fin de rehabilitar a aquellos conciudadanos que son presa de 

estas enfermedades. Se ofrece un tratamiento grupal, ambulatorio, que incluye a la familia, voluntario y 

gratuito.  

Como actividades propuestas destinadas a la prevención del consumo, se realizarán visitas a barrios de la 

localidad para la creación y fortalecimiento de lazos con futuros agentes comunitarios, la generación de 

espacios para la primera escucha y actividades educativas en los establecimientos escolares de General 

Deheza, en el contexto de la Semana de la Prevención.  

La asistencia sanitaria esencial basada en métodos y tecnologías científicamente fundadas y socialmente 

aceptables, puestas al alcance de todos los individuos y familias de la comunidad, es el primer nivel de 

contacto con sistemas de salud que promueven el bienestar de cada uno de nuestros vecinos. En el marco 

de un proceso de transición demográfica y epidemiológica, caracterizada por poblaciones más grandes y más 

longevas, la situación epidemiológica nos plantea grandes desafíos, tanto a la sociedad como al Sistema de 

salud. 

Es por ello que se implementan estrategias sencillas, efectivas, sustentables y sostenibles de promoción 

y prevención de la salud en interacción permanente e interdisciplinaria con otras Secretarias y Direcciones 

de nuestra Municipalidad. Una de ellas es la de Salud Bucal, con el fin de generar conciencia de la importancia 

del cuidado bucal en todas las etapas de la vida; otra es la ampliación del Taller sobre Diabetes a través de 

herramientas sencillas y capacitaciones que propenden al autocuidado de pacientes con este tipo de 

afección. Se trabaja también en equipos interdisciplinarios a fin concientizar a nuestra población en el 

autocuidado, la prevención y tratamiento de enfermedades, incluyendo aquellas que atienden a la salud 

mental, basados en el principio de considerarnos seres biopsicosociales. En todas estas estrategias se 

propone la llegada a los barrios en forma progresiva, programada para fomentar el contacto con la gente 

desde otra perspectiva, y evaluar interdisciplinariamente las diferentes realidades de nuestros vecinos. 

Es en este sentido que somos conscientes que la actividad física y el deporte son una herramienta para 

lograr equilibrio y bienestar general en cada uno de nosotros. Es por ello que –y con el objetivo de permitir 
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que la familia disfrute del esparcimiento– se ha desarrollado una temporada intensa de actividades en el 

Programa Verano Activo, contando con más de 1000 personas que han disfrutado de las diferentes 

propuestas hechas; se desarrollarán 12 disciplinas deportivas a lo largo de este año, a la que se suma el 

Deheza Camina, actividad pensada para adultos de cualquier edad y con el acompañamiento de dos 

docentes; se concretarán eventos deportivos y recreativos, entre los que se cuentan el Festejo Del Día De La 

Niñez, las Olimpiadas Especiales, la Muni En Tu Barrio, el Día del síndrome de Down, el Día del autismo, la 

organización de dos fechas del campeonato provincial de bicicross, entre otros. 

Por otro lado, se mantendrá el denominado Parlamento Joven, actividad que permite a representantes 

juveniles de los establecimientos secundarios de la localidad, la posibilidad de participar, generar proyectos, 

debatirlos y llevarlos a cabo, buscando contagiar, multiplicar las buenas acciones y el trabajo entre pares; 

también se fomentará la participación de adolescentes y jóvenes en los juegos de la juventud. Se 

acompañará a los estudiantes de los últimos cursos de la educación secundaria a fin brindar ayuda en lo 

referido a la elección de su futura profesión, como así también la finalización de la escolaridad a jóvenes que 

han quedado fuera del sistema educativo formal.  

Es de profundo interés llevar adelante acciones que tiendan a promover mejores condiciones de 

convivencia urbana a través de prevención, educación, control y vigilancia.  

Para llevar adelante estos cometidos, se implementan programas tales como: Seguridad en tu Barrio, que 

consiste en visitas con representantes de distintas Áreas municipales y Fuerzas de seguridad, con el objetivo 

de acompañar y escuchar a los vecinos y juntos implementar estrategias en materia preventiva; la Mesa Inter 

Fuerzas, que permite articular esfuerzos de las distintas áreas policiales en las localidades de Carnerillo, 

General Cabrera, General Deheza y Las Perdices a fin de prevenir y contrarrestar el posible accionar delictivo; 

los Padres Autoconvocados, que buscan acompañar a los más jóvenes en eventos de concurrencia masiva 

como así también en la concientización vinculada al consumo de sustancias prohibidas.   

Por otro lado, se trabaja en proyectos de ordenanza para la habilitación de Espectáculos Públicos, 

contemplando horarios de cierre, aforos, condiciones de seguridad y todos los requisitos que se deben 

cumplir al momento de solicitar la habilitación, como así también en otras propuestas vinculadas a malezas, 

venta ambulante y registro de trabajadores golondrina.   

Programas como Conducción Segura, El Centro vial abre sus puertas y otros, se llevarán a cabo a fin de 

garantizar la seguridad en las calles de nuestra ciudad a través de la educación, concientización y control del 

cumplimiento de las Normas de Comportamiento Vial, procurando la reducción de la siniestralidad. 

Se sumarán más cámaras en distintos sectores de nuestra ciudad, al igual que inteligencia artificial, que 

permitirá brindar una mayor cuota de seguridad a los vecinos. Junto a estos avances, se planifica la 

adquisición de lectores de patentes y velocidad en calles internas de la ciudad.  

La cultura y la educación no deben estar ausentes en ningún programa de gobierno.  

Venimos realizando programas de difusión de la cultura y la educación que hacen al desarrollo personal, 

a la inclusión y la contención, de tal modo que estos espacios puedan ser compartidos en familia; un ejemplo 

fue la reciente 33ª Fiesta Provincial de las Colectividades, actividad que nos convocó como comunidad, 

ayudándonos a reforzar nuestros lazos y conservar nuestras tradiciones.  

En el desarrollo del programa Verano Activo, en conjunto con el Área de Deportes, se promovió la 

participación de artistas locales; se continúa auspiciando el trabajo artesanal que nos permite valorar la 

creatividad de nuestra gente; se reflotaron las raíces carnavalescas en la actividad denominada La Muni de 
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Carnaval, trabajando en los distintos barrios de nuestra ciudad, y finalizando con una muestra en el Museo 

Local. Se continuará con el desarrollo de los preparativos de los Festejos Patronales.  

En el presente año, 20 talleres culturales están disponibles para que cada uno de los ciudadanos puedan 

acceder a ellos, procurando el afianzamiento de las habilidades culturales y educativas para aquellos que los 

transiten. Seguramente, habrá nuevos talentos que surgirán de los mismos.  

Recordar la historia es tan importante porque nos hace saber quienes somos; nuestra identidad nos ayuda 

a amar cada vez más esta tierra en la que habitamos. El Museo hace que podamos –a través de él– mostrarla 

e identificar las fechas trascendentes; así, no solo recordamos, sino que también desarrollamos ese afecto 

que nos une, que nos hace parte de esta bendita ciudad.  

La lectura es el motor que nos permite conocer y debatir ideas. Continuaremos desarrollando el programa 

Deheza Lee donde el objetivo es promover el hábito de la lectura en nuestros niños y adultos. En este marco, 

están iniciando sus actividades los 12 talleres educativos gratuitos. 

Desde el Ministerio de Educación de la provincia de Córdoba se propició la creación del “Programa 

Provincial de Fortalecimiento Educativo territorial - Coordinaciones locales de Educación” con el objeto de 

establecer instancias de concertación y ejecución de acciones educativas entre la Provincia y 

Municipalidades.  El 21 de marzo próximo, nuestro Municipio firmará la adhesión al mismo para seguir 

trabajando en forma conjunta con las Instituciones Educativas de la ciudad, con quienes nos une la firme 

intención de obrar fiel y denodadamente por y para la educación de los dehezinos. 

Un párrafo especial merece nuestras Instituciones Intermedias. Las mismas son una de las grandes 

fortalezas que nos caracterizan como comunidad. General Deheza no sería lo que hoy es sin la presencia 

constante de cada una de ellas. Por ello, continuaremos brindando el apoyo a las mismas, trabajando de 

manera mancomunada con cada una.  

Si bien estamos transitando incertidumbre e inestabilidad a nivel nacional, consideramos que el 

importante crecimiento de nuestra ciudad amerita llevar adelante todas las acciones posibles destinadas a 

realizar obras que impacten en una mejor calidad de vida. Entre los proyectos de obras se mencionan: 

 La concreción de 1000 metros de cordón cuneta de la calle Ángel Ochoa; 

 La construcción de cruces elevados sobre calle Polonia para comunicar el barrio 

“Polideportivo” con el barrio “Lo tengo”; 

 La realización de 1400 metros de cordón cuneta en el barrio “Solares del Sur; 

 La sistematización de desagües de la calle “Los Algarrobos” para poder transitar hacia y desde 

el parque industrial los días de lluvia y posteriores; 

 La sistematización de desagüe del Bv. Calzolari dentro del polideportivo municipal, que 

permitirá la correcta circulación dentro del predio durante los días de lluvia y posteriores, accediendo 

fácilmente al instituto de adultos mayores. Junto a esto, también se proyecta el mejoramiento y 

estabilización de distintas calles de nuestra ciudad;  

 Se han comenzado las obras necesarias para proveer de gas natural al Barrio Solares del Sur; 

 Algunos proyectos de la gestión anterior se están terminando, entre los cuales se mencionan:  

la laguna de retardo en barrio “Solares del Sur”, los planes de 10 viviendas de Casa Propia y las 16 

correspondientes a Semilla 4; la obra cordón cuneta del loteo Ribetto ll y su correspondiente laguna 

de retardo. Como es de público conocimiento, se están finalizando las obras de repavimentación y 

desagües del Bv. Pueyrredón, habiéndose alcanzado un 75 % del total de la obra.  
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 Seguramente, van a surgir más obras en el seno de este Cuerpo Legislativo, a las que 

buscaremos acompañar debidamente.  

El desarrollo agroindustrial de nuestra región es el gran motor que hace de nosotros otra parte de lo que 

somos. El parque industrial “Adrián P. Urquía” necesita ampliar su capacidad debido a que existe la consulta 

de nuevas industrias que quieren localizarse en él. Es por ello que hemos retomado algunas conversaciones 

tendientes a la ampliación del mismo. También es necesario actuar “hacia adentro”. Para ello, se plantea la 

generación de una aplicación con una interfaz amigable de uso abierto para empresarios, la capacitación 

permanente destinada a fortalecer habilidades y generar nuevos conocimientos, el desarrollo de 

infraestructuras de calidad ligadas a actividades productivas, de I+D, de capacidades tecnológicas, etc. Se 

propone también como parte de los objetivos de trabajo la generación de espacios sostenibles y eficientes 

desde lo energético, con acciones que promuevan la reducción de la huella de carbono. 

En General Deheza estamos liderando hacia un modelo de sustentabilidad, esto es, la separación de 

residuos, la recolección, su debido tratamiento, y la incorporación en la economía circular, generando 

nuevas oportunidades y transformando realidades. Se busca, por lo tanto, reducir el volumen de residuos 

generados, mediante la aplicación de procesos más eficientes y sostenibles que permitan convertirlos en 

recursos para que permanezcan en la cadena de producción por más tiempo. Se propone la creación de Islas 

Ecológicas en el Parque Industrial, la implementación del Corredor de Residuos Específicos y el 

fortalecimiento del nuevo Sistema de trazabilidad de los Residuos Peligrosos. Se prevé la creación de un 

Mercado de materiales, esto es, un directorio digital de generadores y receptores de materiales producto 

de la Economía Circular, y la implementación de la Medición de la Huella de Carbono, para cuantificar la 

generación de gases de efecto invernadero. 

En cuanto a la red de distribución de agua actual, se continuará con el tendido de cañerías troncales, en 

distintos sectores, especialmente los céntricos. De cara al futuro, se deberán subsanar problemas derivados 

del consumo y vinculados a mejorar aún más la calidad del agua, a través de sistemas de potabilización y 

nuevos surgentes. 

Con el objetivo de lograr una Gestión Pública eficiente continuaremos trabajando en la modernización de 

procesos, aplicando tecnologías disponibles que nos permitan lograr un Estado innovador y moderno. 

Seguimos avanzando en la implementación de procedimientos que garanticen contrataciones eficientes y 

transparentes en la gestión de compras, utilización de indicadores de gestión que nos faciliten la toma de 

decisiones de manera oportuna, y con la valorización del centro de datos y seguridad de la información 

pública. Se continuará trabajando con el Sistema de Procuración Fiscal. 

Por otro lado, y entendiendo el contexto en el que vivimos, se tomó la decisión de reducir en un 30% el 

valor de la alícuota de Automotores.  

En una mirada “hacia el interior” de nuestro equipo de trabajo municipal, vamos a trabajar en la 

evaluación de roles, capacitaciones y evaluaciones de desempeño, dándole el valor y el respeto que el 

servidor público tiene.  Es por ello que reconocemos el importante sentido de nuestra familia municipal y a 

cada integrante de la misma, sin la cual nada de todo lo que hoy disfrutamos seria posible. 

Como se puede apreciar, se ha hecho mucho, y queda aún mucho más por realizar. 

Permítanme, por favor, terminar estas palabras con una muy breve historia familiar. Hubo un tiempo en 

que fui joven, y emprendí una de las más importantes aventuras de mi vida, cual es la de ser padre. En algún 

momento, tuve una charla con mi papá; el me hablo acerca de la importancia de educar a mis hijos, 

recitándome un antiguo proverbio que dice: “instruye al niño en su camino…” 
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Transcurrió el tiempo, y mi padre sufrió una enfermedad que lo dejó imposibilitado de caminar. En el 

departamento que habitaban en ese entonces, había un balcón, en el que mi querido viejo pasaba varias 

horas al día leyendo y contemplando lo que ocurría unos metros mas abajo, en la calle.  

He pensado mucho sobre lo que significa estar en el camino o estar en un balcón. Desde el balcón se mira 

a la gente que transita el camino. En el camino, la gente va de un sitio a otro, cumple sus actividades, busca 

lo que precisa para vivir… En el balcón todo es estático mientras que en el camino todo es dinámico.  Creo 

que en este mundo hay gente que camina, que hace que las cosas sucedan, que se juega, que batalla cada 

día. Y otros que solo ven la vida pasar. 

Al andar por el camino, vamos a encontrar obstáculos. Seguramente, todos hemos transitado por nuestra 

Ruta Nacional 158, observando que hay pozos y baches que hacen que –en ocasiones– se rompan ruedas o 

direcciones de los vehículos. Y esto me lleva a pensar que en la vida de los que eligen ir por el camino van a 

encontrar dificultades, que habrá un costo y, seguramente, golpes fuertes. Nada es fácil, nada es simple, 

pero lo que se consigue con esfuerzo tiene un mejor sabor. Es muy probable que en el balcón esto no suceda, 

pues el ambiente está mucho mas cuidado, resguardado.  

En el balcón, mi papá no tenia contacto con mucha gente; solo con aquellos que lo visitaban. En el camino, 

la situación es muy diferente. En nuestro camino vital, nos vamos a encontrar con personas e instituciones 

que nos van a ayudar. ¡¡¡No podemos solos!!!  ¡¡¡No existe aquel hombre que vivía solo en una isla, solitario 

y la pasaba bien!!! Esa es solo una historia para el cine. Necesitamos de otros, que nos ayuden, orienten, 

corrijan, animen. No podemos solos, siempre debe haber alguien que esté a nuestro lado. Y también cada 

uno de nosotros puede estar al lado de alguien.  

Pero también nos vamos a encontrar con aquellos que no van a compartir nuestro pensamiento y estilo 

de vida, que van a chocarnos, que nos van a menospreciar por quienes somos. Y es aquí en donde 

aprendemos a permanecer, a sobrellevar las cargas, a plantear nuestras inquietudes de la mejor manera 

posible, a marcar una diferencia como personas de bien. 

Cada uno de nosotros tenemos la posibilidad de elegir caminar por la calle o sentarnos en el balcón. 

Estimados Concejales: cada uno de Uds. representa a una séptima parte de la población de nuestra 

ciudad. A cada uno de ustedes, el pueblo les ha conferido la enorme tarea de guiarlos, de marcar un rumbo 

para nuestra ciudad. Es por ello que pido a Dios que los guie en cada una de las decisiones que deban tomar, 

que los fortalezca para seguir adelante en medio de las dificultades y crisis que puedan acontecernos, que 

los ayude a proseguir en el camino sin dudar y con la firme convicción de que están yendo por el lugar 

adecuado, anteponiendo el bien común a los intereses personales.  

Les deseo el mayor de los éxitos en el presente año legislativo. ¡Muchas gracias! 

 


